



Praktikumsbericht (02.10. – 16.02.2024)

Rückblick auf mein Praktikum im Studienbereich der BAKS

von Lukas Schmidt

Einbindung als Praktikant in die BAKS

Ein knapp fünfmonatiges Praktikum im Studienbereich der Bundesakademie für Sicherheitspolitik (BAKS) liegt nun hinter mir. Im Studienbereich der BAKS arbeiten in der Regel jeweils zwei Angehörige der im Bundessicherheitsrat vertretenen Ministerien als Studienreferenten. Damit ist der Bereich relativ überschaubar. Als Praktikant im Studienbereich der BAKS konnte ich mich gut in die anstehenden Tätigkeiten einarbeiten und mich durch verschiedene Zuarbeiten einbringen. Ebenso nahm ich an der Konzeption von Veranstaltungen und an Brainstorming-Sessions teil. Dabei konnte ich meine Meinung und Vorschläge einbringen und die Referenten mit meinen Ansichten und Ideen unterstützen.

Tätigkeiten während des Praktikums

Die Tätigkeiten als Praktikant der BAKS beinhalteten sowohl klassische administrative Aufgaben, wie die Erstellung und Verteilung von Wochenplänen und Protokollen, als auch inhaltlich komplexe und fordernde Tätigkeiten, wie die Vorbereitung von Briefings für anstehende Projekte, Seminare und Veranstaltungen sowie Rechercheaufgaben zu sicherheitspolitischen Themen. Neben diesen Arbeiten konnte ich, nach Absprache, die an der BAKS durchgeführten Veranstaltungen besuchen. In dieser Hinsicht unterstützt die Akademie die sicherheitspolitische Nachwuchsförderung und ermöglicht ihren Praktikanten die stetige Weiterbildung.

Gemeinsamer Austausch mit Kollegen und Praktikanten der BAKS

Ein Pluspunkt meines Praktikums an der BAKS war für mich die Arbeit mit weiteren Praktikantinnen und Praktikanten in einem gemeinsamen Büro. Dadurch konnten wir untereinander einen unkomplizierten Austausch pflegen und ich fand in der Organisation schnell für jedes Thema die richtigen Ansprechpartner. Der Austausch mit den anderen Praktikanten, Kolleginnen und Kollegen, sowie externen Teilnehmern der BAKS-Veranstaltungen ermöglichte mir, einen Überblick im Berufsfeld der Sicherheitspolitik zu bekommen.

Erkenntnis- und Erfahrungsgewinne meines Praktikums

Die BAKS bietet einen guten Einblick in die tägliche Arbeitsweise von öffentlichen Einrichtungen. Das Praktikum an der BAKS war mein erster direkter Kontakt mit der Bundeswehr und konnte mir Berührungspunkte mit dieser Organisation nehmen. Ich empfehle die BAKS als Anlaufstelle jedem, der das breite Spektrum sicherheitspolitischer Themen und Akteure näher kennenlernen möchte.

Das Praktikum an der BAKS hat mich in meiner Studienwahl bestätigt, so dass ich nun anstrebe, auch für meinen Master im Bereich der internationalen Beziehungen beziehungsweise der Friedens- und Konfliktforschung zu bleiben.